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TESTO DELL'INTERROGAZIONE 
 
 
 

Riuscita del referendum contro il metanodotto del S opraceneri mai 
pubblicata sul FU?  
 
 
Malgrado il referendum contro il metanodotto del Sopraceneri abbia raccolto 7684 firme valide, 
regolarmente consegnate alla Cancelleria dello Stato lo scorso aprile, la riuscita del referendum 
non risulta essere mai stata pubblicata sul Foglio ufficiale. 
 
Il Consiglio di Stato, tramite comunicato stampa del 25 aprile 2006, ha annunciato la decisione di 
allestire in tempi brevi un nuovo messaggio sulla partecipazione dell’AET alla Metanord, questa 
volta senza la clausola referendaria ritenuta illecita, ciò che è stato fatto (messaggio no. 5781); 
non ha però espresso alcuna considerazione circa la pubblicazione - o piuttosto, la sua assenza - 
sul FU della riuscita del referendum  contestato. In particolare c’è da chiedersi se tale pubblicazio-
ne sia stata legittimamente omessa, considerando che essa avrebbe comportato la fissazione di 
un termine per la votazione popolare. 
 
Nell’ipotesi in cui il Gran Consiglio in settembre dovesse respingere l’entrata in materia sul nuovo 
messaggio "Metanord" (no. 5781) privo di clausola referendaria, resterebbe in vigore quello pre-
cedente - e con esso il referendum. 
La procedura di pubblicazione sul FU della riuscita del referendum dovrebbe dunque, verosimil-
mente, essere recuperata a posteriori, a 6 mesi dalla raccolta delle firme; con conseguente ulterio-
re differimento della data della votazione popolare. La quale però, nel caso dei referendum, sotto-
stà a strette limitazioni temporali, conseguenza del principio della sicurezza del diritto (l’atto legi-
slativo impugnato tramite referendum non può restare "nel limbo" troppo a lungo). 
 
C’è da chiedersi su quale base legale poggi la scelta di non pubblicazione della riuscita del refe-
rendum contro il metanodotto del Sopraceneri sul FU, e soprattutto se la non pubblicazione sia da 
ritenersi conforme al rispetto dei diritti popolari. 
 
Chiedo pertanto al Consiglio di Stato: 
 
- Corrisponde al vero che la riuscita del referendum contro il messaggio no. 5652 non è mai 

stata pubblicata sul FU? 
 
- Se sì, da chi è stata presa questa decisione? 
 
- Su quale base legale poggia? 
 
- Tale decisione è ritenuta rispettosa dei diritti popolari? 
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